



Réunion du Conseil exécutif de la Cevaa Brazzaville, Congo – 22-27 avril 2025 Communiqué final

Le Conseil exécutif de la Cevaa s'est réuni du 22 au 27 avril 2025 à Brazzaville, capitale de la République du Congo.

Le pasteur Michel LOBO, Président de la Communauté, n'a pas pu voyager et a participé au Conseil par visioconférence. Le secrétaire du Conseil, Monsieur Guy Maillard, était souffrant et n'a donc pas pu prendre part aux travaux. Le président de l'Église Évangélique du Congo a délivré le message lors du culte d'ouverture. Le Révérend Guy LOKO ELENGA a prêché sur 1 Corinthiens 12.12-14. Le thème de son message était : « Vivre dans la diversité », soulignant l'importance de l'unité dans l'harmonie. Il a rappelé que l'amour révèle une beauté particulière, et que vivre dans la diversité est une volonté de Dieu. Cela nécessite une prise de conscience de chaque fidèle ainsi qu'une responsabilité de contribution. Il nous faut comprendre que Dieu n'est pas monocolore et n'a pas créé une seule espèce, mais une pluralité de personnes, chacune avec sa fonction et sa place dans l'Église de Dieu. Ainsi, en cas de conflit, la réconciliation est essentielle pour préserver l'unité et l'harmonie dans le corps du Christ.

Ensuite, la Révérende Dr. Eléonore Liévine BOUANGA KISSADI a pris la parole pour prononcer le mot d'ouverture en ces termes :

« Chers Conseillers de la Cevaa, chères sœurs et chers frères du Secrétariat, nous allons passer dans cette belle enceinte de la Présidence de l'EEC une semaine consacrée à l'évaluation et au renouvellement de notre engagement au service de la communauté, notamment en vue de la préparation de l'Assemblée Générale de Torre Pellice, en 2025, en Italie, pays qui vient de perdre le Pontife Souverain, François Ier. Nous partageons la douleur de la communauté chrétienne catholique. »

Le Conseil a, une fois de plus, consacré un temps important à la finalisation de la stratégie, en vue de sa présentation aux Églises lors de réunions en visioconférence prévues en juin prochain. Cette nouvelle vision et stratégie seront ensuite soumises à l'Assemblée Générale pour adoption.

Sur recommandation des Coordinations réunies en janvier par visioconférence, le Conseil a voté l'attribution de 7 bourses, 2 projets à caractère culturel, et 2 projets jeunesse (ou échanges). Par ailleurs, lors de la session en visioconférence du 3 février, le Conseil exécutif avait déjà validé des projets urgents : 3 projets jeunesse et 3 projets culturels. Il avait également approuvé le financement de 16 projets de développement communautaire, dont 6 projets du Programme Solidarité-Santé (PSS).

Le Conseil a validé un nouveau formulaire de soumission de projets. Il a aussi approuvé un projet de plantation d'arbres par les Églises, dans le cadre d'un appel à projets exceptionnel.

Le Conseil a ensuite consacré un temps important à la préparation de l'Assemblée Générale 2025, qui se tiendra du 6 au 12 octobre à Torre Pellice, en Italie. Le projet de programme a été affiné, les intervenants confirmés, et le thème officiellement validé : « Porter du fruit », selon Jean 15,1-5, une nouvelle manière de décliner le thème de l'Action commune en cours : « Habiter autrement la création ».

Le Commissaire aux comptes de la Cevaa, Monsieur Jehan Azalbert, a validé les comptes de l'année 2024, qui présentent un léger excédent de 21 662 €.

Le Conseil a étudié le projet de budget pour 2026, qui affiche à ce jour un déficit prévisionnel très important. Un groupe de travail a été désigné pour identifier des pistes de réduction du déficit, en cohérence avec la stratégie en cours.

Le samedi 26 avril, le Conseil exécutif, accompagné de la jeunesse de l'Église Évangélique du Congo, a participé à une matinée de nettoyage des rues et espaces verts de Brazzaville, avec le soutien logistique du ministère de l'Assainissement. Cette action concrète et symbolique s'inscrit dans le cadre de l'Action commune « Habiter autrement la création ».

Le dimanche 27 avril, les membres du Conseil exécutif et du Secrétariat ont participé aux cultes dans différentes paroisses de l'EEC à Brazzaville.

Le Conseil tient à remercier de tout cœur le Bureau Synodal, le Comité d'accueil, et les Paroisses de l'EEC pour leur chaleureux dévouement, qui a rendu très agréable le séjour de tous les participant·e·s.

Le Conseil Exécutif de la Cevaa